
01/07/2017 网络课堂笔记重点 

讲员：周牧师 

上海杨姐妹记 

o 欢迎分散在各地的 358 个课室里 1600 多位学员。 

o 感谢各地近 50 位督导或辅导的弟兄和姐妹，和其他负责网校报名行政工作的弟

兄姐妹，主必记念并赏赐你们在爱里付出的劳苦。 

o JMI 网校介绍 

o JMI 网校的特点之一是注重内在的生命；不重于传递知识，乃重于传递生命。 

o 主耶稣的教训都是生命之道，祂所讲的乃是神的生命可以从人的里面活出来。 

o 耶稣来到地上，不仅是传道、医病、赶鬼、为我们的罪被钉在十字架上，祂来的

最重要表明和意义在于：神在祂的里面，祂也在神的里面；神的灵、神的生命在祂

里面，祂也在神的里面。所以，祂所说、所行的与众不同。祂所讲的很简单却是很

深的道理，而这些道理不是空洞的理论，乃是生命之道──神的生命从人的身上彰

显出来。 

o 对基督徒来说，信耶稣是相信这位生命的主、复活的主进到我们的心里面，成为

我们的生命；但是这个生命如同新生的婴儿一样，需要时间成型、成长，基督的生

命在我们里面也需要时间成长。 （见弗 4:13） 

o 网校不仅有上课还会有操练的时间（上一期网校是 3个月一学期，这期网校一学

期是 6个月）： 

• 因为内在生命的建造是需要时间的，是我们这一生都要学习的；而内在的生活

过得如何，决定了我们做基督徒是否能够成功（愉快、满足、有内容、满了喜乐和

平安）。 

• 如果我们注重内在生命的培养，我们的生命和生活一定会越来越好，这是我信

主近七十年的经验。 

o 学员应有的正确心态： 

• 不是用头脑来吸收一些知识，乃是用心来接受主的生命之道。 

• 渴慕主、爱慕主，要更多认识祂、要得着祂，要经历祂，要得着祂成为你属灵

的产业。 

• 如果你得着耶稣为你属灵的产业（丰富），你的日子就会过得越来越快乐，越

来越满足，即使你的物质条件很差，仍然能过得非常的富足和满足，甚至超过那些

物质富足的人，牧师自己没有钱，可是却常常觉得自己比好多有钱人更富有，因为

基督在他的里面。 

• 牧师分享：「我可以保证，如果你继续在网校学习下去，并且关注我们的特会、

网站、各种录音、书籍，并不断吸收，你一定会越来越富足的。」 

o 网校的两个重点： 

o 第一，与主连结 

• 因为主是创造一切的主，万物都是从祂而来，祂是使无变有，使死人复活的主。 

• 如果和主连上了，就什么都不缺少了，正如大卫所说：「耶和华是我的牧者，

我必不至缺乏」（诗 23:1），「耶和华是我的产业，是我杯中的份」（诗 16:5）。 

• 如果你带着一个要与主连结的渴慕，甚至在上课之前早点来到课室安静下来，

就可以先和主连结起来。 



• 怎么与主连结呢？ 《雅各书》4:8 上：「你们亲近神， 神就必亲近你们。」

你不要和别人闲谈，而是坐下来，把眼睛闭起来，想到这节经文，就把心安静下来，

用心来亲近神。 

• 亲近神，是我们需要一生一世都要来注意操练的，不是一次成功了就永远连上

了，因为我们的心常常会想东想西，所以需要不断地操练。 

• 与主连结就是与圣灵连结。 《约翰福音》4:24 说：「神是个灵（或无个

字）」，所以拜他的必须用心灵和诚实拜他。可见不是用头脑和理性来拜我们的神，

而是要用心，神喜欢并寻找用心来敬拜祂的人。那些有口无心的、只有外面的形式

没有内在的实际的，「拜我也是枉然」（可 7:7），是不被悦纳的。所以，无论我

们做任何服事，如果没有内在实际的内容，全部都是白做的。 

• 基督徒和基督教徒的差别：基督教徒只有外在的宗教的做法和活动，包括读经

和祷告，而没有基督的生命作他的内容，基督的生命也没有从他的里面活出来；而

基督徒是有内在实际内容的──他所敬拜的神就在他的里面，他所说、所相信的圣

灵就住在他的里面。 

• 简单而言，基督徒就是复活的基督活在他的里面，是基督复活的生命从这个信

耶稣的人的生活中、行事为人中活出来了、彰显出来了。今天上课的学员们可以问

自己一个问题，你是基督徒，还是基督教徒？ 

• 圣洁、公义、谦卑、柔和、慈爱、怜悯都是耶稣基督生命的特性。当基督的某

些生命特性在基督徒身上开始彰显的时候，这个人就会有改变，就会和原来有所不

同，如：说话也不那么随便了，脾气也不那么急躁了。 

• 祂是生命的主，祂是永生的主，祂进到我们里面我们才能被改变，这就是我们

所说的内在生活。 

• 《林后》3:17 说：「主就是那灵；主的灵在哪里，那里就得以自由。」保罗在

这所说「自由」的意思就是从罪里面得着自由，从疾病里面得着医治，从那些捆绑

我们的嗜好、怪癖里面得自由。换句话说，我们如果与主连上（与圣灵连上），我

们的问题就能够一一地得到解决。 

• 与主连结极其重要。与主连结就是与生命连结，「基督是我们的生命」就是说

明主是叫我们活着的，而且祂的生命是活到永永远远的。 

• 可是我们却太忽略与主的生命连结了！也许你信了主，甚至做了传道，那么我

要问，你与这位主连结了没有？你与这位活水的泉源、万福的源头、能力智慧的来

源有没有连在一起？如果没有，你所做的一切都是白做！也许你传道给别人，别人

接受了，也与主连结了，而你自己反倒被丢弃了，失去了这个福分。所以保罗勉励

我们都要来跑，尽力地跑，为了要得奖赏。 （见西 3:4、林前 9:27、林前 9:24） 

• 这条内在生活的路必须要一起来走，起码是一个小组，切忌孤单、个别、单独。

你如果想要单独地做基督徒，单独地属灵，你以为你个人灵修、安静等候神就可以

越来越属灵，这是非常危险的，如同羊必须和羊群在一起，否则很容易被狼吃掉一

样。所以主也用羊比我们，把祂自己比作好牧人，为羊舍命。 

• 主说：「我另外有羊，不是这圈里的；我必须领他们来，他们也要听我的声音，

并且要合成一群，归一个牧人了」（约 10:16）。意思就是，还有好多的羊没有与

祂连上、没有与圣灵连上、没有让神借着圣灵住在他的里面，这个「圈」就是祂的

灵、祂的自己里面。 



• 现在好多基督徒只注重属于这个会、那个会，这个堂、那个堂；然而，这些都

不重要，最重要的是你要属于基督，你要与主连上。 

• 保罗在《罗》8:9 说「 如果 神的灵住在你们心里，你们就不属肉体，乃属圣

灵了。人若没有基督的灵，就不是属基督的」。他的意思就是说，如果没有和基督

的灵连上的话，这个人就不是属基督的，只要你不是属基督的，不管你是属于什么

会都没有用，所以你必须要与主连上！ 

• 基督徒不快乐、问题很多，特别是夫妻关系不好多年没有改变的，原因就在于

没有与主连结，即使连结了，也连结得不够。 

• 我们所说的与主连结，应该是越来越深的，越来越紧密的，越来越完全的，以

致到了后来我们这个人被改变得像耶稣那样，任何人都可以爱、任何人都可以原谅、

任何人都可以相处、任何的权柄都能够服。 

• 与主连结更深的含义就是变化，越来越像主。 

• 每一次我们讲到主、神、耶和华、耶稣、基督、圣灵，都是这一位神，当我们

讲到圣灵的时候要记得，圣灵就是神，耶稣说：「神是个灵」（约 4 :24）。 

• 而耶稣来到地上是神在肉身显现，或者说是神的化身，祂的目的是不仅解决我

们罪的问题，更是要住在我们的里面（我们虽然是人，但是神可以住在我们里面，

我们也可以住在神里面），如果你与神连结，将来就会变得像耶稣那样，这就是耶

稣来到世界上最主要的目的和意义。 

• 不能只满足于罪得赦免──千分之一的福音。当我们讲到福音就是讲到耶稣基

督祂所作、所说、所成就、所有的，「神本性一切的丰盛都有形有体地居住在基督

里面，你们在他里面也得了丰盛」（西 2: 9-10）；这是福音的全部，却被很多基

督徒所忽略了。 

o 第二，与圣经连结 

• 神的话不是道理，乃是生命。 「你的话是我脚前的灯，是我路上的光」（诗

119:105）。这话的意思是，如果没有圣经，我们走的路都是错误的、黑暗的，我

们的信仰都是不对的；如果不是照着圣经，我们的信仰都是有问题的，或许是错误

的，或许是片段的。 

• 很多基督徒信耶稣只是听别人讲，自己很少查考圣经。完全受传道人所讲的对、

错、多、少的影响。保罗在《使徒行传》20:20 对以弗所教会的长老说：关于神的

旨意我没有一样避讳不说的，如果你们中间还有人灭亡，那个罪就不在我身上了。

所以我们当中做传道的人，要向神、向人负责，如果讲的不对，就误人子弟；如果

讲的不完全，就亏欠人；如果把神的话更改了，就自取灭亡。 

• 更改神的话的例子： 

• 同性恋合法化 

• 财富福音——只讲神的祝福，不讲神在人生命中地改变工作；只讲享乐，不讲

被十字架、舍己。 

• 十字架不是不好而是更好，它是能把我们引进荣耀里去的属天道路。天国的律

乃是：舍去自己，才能得着主；失去就是得着；降卑就是升高；小就是大；贫穷就

是富足。 

• 所谓与圣经连结就是回到圣经里，审视自己所说所做是不是照着圣经。 

• 必须与圣经连结，只有圣经和使徒们所传讲的福音才是纯正的福音。 



• 《提后》1:13-14 「你从我听的那纯正话语的规模，要用在基督耶稣里的信心

和爱心，常常守着。从前所交托你的善道，你要靠着那住在我们里面的圣灵牢牢地

守着。」 

• 之所以要回到圣经里，是为了让我们的信仰保持纯正和单纯，没有渗杂、没有

人意，要慎思明辨，切忌渗杂自己的逻辑和分析。 

• 对圣经正确的态度： 

• 懂的就领受，不懂的就先放下，到了时候神会让你明白的。 

• 解释圣经的时候也不要随意删减、增加或强解，主耶稣和门徒们都有过教导：

「是就说是，不是就说不是」。 （见太 5:37、雅 5:12） 

• 如果你经过祷告、默想、等候后，圣灵在你里面有启示，就要忠心地照着启示

传讲，神就要来负责。 

• 读圣经时要默想祷告的原因就是为了让圣灵把圣经的原意启示在我们的里面，

而圣灵所启示的往往是我们所需要的那一部分。要知道，在圣灵的启示里，圣经是

无限的，同一节圣经，对于不同人的不同需要会有不同的开启和领受。 

• 对在网络课堂上听到的与你过去的领受不同的，你要去查考圣经，看你过去领

受的合乎圣经，还是课堂上讲的合乎圣经。 

• 你只能够接受圣经上有的话，不能够接受圣经上没有的话，特别是那些人常说

的话，如： 

o 传统教会的牧师、传道所说的，「你信耶稣的时候圣灵就已经住在你的里面了，

你不需要再追求圣灵充满了」，他们不仅不许信徒追求圣灵，甚至不许说方言、不

许用方言祷告，这些话不仅是圣经所没有的，而且是和圣经相违背的。 （见

《约》20:22、《徒》1:5、《林前》14:2-5、《林前》14:19、《弗》5:18）查考

圣经后，如果认识到过去领受有误，就应该接受圣经的调整，如果你所在的教会不

让你说方言，你应该遵守他们的规定，但你要知道他们那样做是不合乎圣经的，当

然你可以在家里自己说方言。 

o 「一次得救永远得救」这句话听上去没错，但当你查考了圣经就会知道，不可以

这样说。圣经的教导乃是如果你信主得救后一直走在这个得救的路上，不断地领受

圣经真理的教训，而且也能够活出圣经所教导的行为，这样才可以说是一次得救永

远得救。因为神的救恩不但是把我们从罪里救出来，还要使我们改变，能够越来越

像耶稣，越来越圣洁。可是如果你信主以后没有任何的改变，仍然发脾气、犯罪，

还相信「一次得救永远得救」，那你就是受欺骗了，圣经说对于这样的人，再没有

赎罪的祭了。 （见《来》10:26-29）圣经所说的得救不是一次的，而是常常得救，

是在主里面因着不断被改变，因着基督复活生命的大能，从我们的身上慢慢彰显出

来，我们可以不断从各种软弱、罪恶里被耶稣救出来，以致后来越来越得胜，得救

也越来越完全。可见神为我们预备的救恩确实是完全的，然而我们必须经历一个成

长、建造、改变、成圣的过程，我们才能永远得救。 

• 十六世纪神兴起马丁・路得宗教改革的原因就在于，当时天主教不许信徒读圣

经，只有神职人员可以读、可以讲，而马丁・路得却在读圣经时发现了当时天主教

很多不合乎圣经的地方，从而发起了改教运动。并且他也提出了人的得救不是靠个

人的修行、好行为而得到的，而是依靠信心，「因信称义」。这是与圣经连结的一

个典型例子。 



• 「因信称义」跟行为有没有冲突呢？没有冲突。马丁・路得所反对的是人靠自

己的行为努力做好，我们所说的基督从我们里面活出来的内在生活，乃是靠着基督

复活的生命（无穷生命的大能）来活出耶稣基督祂的荣美，那是远超过人的善行和

修行的，是人怎样作都无法靠自己达到的。 （见《来》7:16） 

o 神给 2017 年 JMI 网络学校的应许 


